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Conseil de Champ Ravy

Procès-verbal de la réunion du 25 janvier 2023

Présent-e-s : Nicole Berthod-Hutin (RS SASJ), Barbara Soulier (CM remplaçante), Roberto Di Giorgio (CM), Camille Kunz, directeur de Caritas-Genève, Izumi Takase (GG), Danièle 
Montefusco (GG), Séverine Jacquesson (SASJ), Judith Macias (SASJ)

Excusé-e-s : Xavier Magnin (CA), Philippe Rochetin (CM)

Procès-verbal : Judith Macias (SASJ)

Début de la séance : 12h

Fin de la séance : 13h30

Ordre du jour

1. Activités réalisées en 2022 – Groupe de gestion et Caritas-Genève
2. Comptes 2022 (projets participatifs et Café-Restaurant Le Ravy) – Groupe de gestion et Caritas-Genève
3. Calendrier 2023 – Groupe de gestion
4. Perspectives 2023 – Groupe de gestion et Conseil
5. Réponse à la proposition du Groupe de gestion d’augmentation du tarif/horaire des cours – Conseil
6. Date du prochain Conseil – SASJ
7. Divers
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1. Activités réalisées en 2022 – Groupe de gestion et Caritas-Genève
Mme Jacquesson excuse l’absence de Monsieur Magnin et animera donc la séance à titre exceptionnel. Elle souhaite la bienvenue aux membres du Conseil et explique le 
déroulement de cette dernière.

Le Groupe de gestion, ci-après GG, présente les activités réalisées :

Événements & actions spécifiques

• L’Assemblée de quartier – 3 octobre
40 personnes sont venues assister à la séance.

• Fête de la Châtaigne – 8 octobre 
Cette deuxième édition a été marquée par la convivialité. Avec une participation d’une trentaine de stands animés par les artisans, associations et producteurs locaux. 
Au rythme de la Samba et des déhanchés de la troupe de GRES Unidos, petits et grands ont été ravis de participer aux activités proposées : des jeux géants, le stand 
pour la prévention routière à vélo ou en trottinette, un spectacle de magie, des bricolages, des maquillages et les chevaux en bois.

Le concours qui consistait à deviner le poids de la courge a clôturé la fête avec des heureux gagnants qui sont repartis avec des lots offerts par les artisans et 
commerçants.

• Fête de l’Escalade – 7 décembre
Les enfants du quartier sont venus déguisés pour fêter l’Escalade de 17h à 20h. Au programme : contes pour enfants, soupe traditionnelle, marmite, piñata, mini 
disco. Le Ravy a également proposé une petite restauration afin d’accompagner la traditionnelle soupe de l’Escalade préparée par le civiliste et un jeune du Locados.

• Récolte solidaire de fin d’année – 3 et 7 décembre 
Cette année Champ Ravy a choisi La Caravane sans frontière et La Virgule pour offrir les récoltes de denrées alimentaires qui seront utilisées pour les maraudes de 
la Caravane et pour les soupes populaires de La Virgule. Peu de monde a répondu à l’appel cette année. Le GG pense qu’une des raisons était la demande de 
denrées très ciblées.

• Décoration de Noël & boîte aux lettres début décembre
Une décoration festive a été mise en place pour apporter de la chaleur durant la période de Noël. Quelques lettres ont été déposées dans la boîte aux lettres de Noël.

• P’tidrome 
Scission de l’espace en deux : avec notamment un coin de jeux permanent et un espace/salle polyvalente pour des activités régulières. Le groupe espère que ce 
changement donnera de nouvelles perspectives pour l’utilisation de cette salle. 
Le coin jeux est ouvert les après-midis. Les accueils sont assurés par le civiliste SASJ pour les activités bricolage et jeux les mardis et jeudis.
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• Cours
Depuis la rentrée, Champ Ravy propose de nouveaux cours : de la magie pour les enfants de plus de 7 ans, d’anglais pour les collégiens, de la danse thérapie pour 
adultes/seniors et parents/enfants, du yoga, du tambour chamanique et un atelier crochet.

Le 14 décembre, un spectacle de danse a eu lieu pour les enfants du cours d’Alena & de modern jazz pour les adultes du cours de Stéphanie.

• Exposition à Champ Ravy
Entre mi-septembre et mi-décembre, une vingtaine de tableaux de Mélisandre Fulliquet ont été exposés sur les murs de Champ Ravy. 20 personnes sont venues au 
vernissage le 30 septembre, essentiellement des amis et de la famille. Quatre tableaux ont été vendus. Cette exposition a permis à l’artiste d’avoir plus de visibilité sur 
les réseaux sociaux et de créer une nouvelle page qui propose des tableaux de naissance personnalisés. 

• Communication
La Newsletter trimestrielle a été envoyée le 1er décembre avec un rapport des activités organisées depuis le mois de septembre.

• Prêt de salle pour réunions associatives ou événements ponctuels

➢ Réunion de l’ApePlo à la nouvelle salle polyvalente.

➢ La Saint-Nicolas – 26 novembre – organisée par des parents en collaboration avec l’Association des amis du four à pain et l’Association Au bout du conte 
(20 personnes) : confection de pâtisseries, lecture de contes dans la salle polyvalente.

➢ Séance de Direction de l’Ecole Aimée Stitelmann et du Collège Madame-de-Staël en décembre dans la Salle Artistik, suivies d’un repas au Ravy. En 
contrepartie, Judith a négocié des entrées pour pouvoir promouvoir nos événements.

Les activités du Locados

• Les accueils au Vélo-D 
Même fréquence qu’à l’accoutumée (4 fois par semaine). La fréquentation est variable durant l’année et la mixité filles / garçons est toujours bonne.
Suite à une baisse de fréquentation sur certains accueils, Le Locados a proposé de nouvelles activités, par exemple :

➢ Ciné-club
7 films organisés sur deux mois. Les premiers films ont été proposés par l’équipe, puis les jeunes ont été impliqué.e.s dans le processus, en proposant des 
films par votation.
Fréquence moyenne de 6 jeunes lors des projections de films. Un succès moyen pour ce projet. Le Locados réfléchit à d’autres animations qui pourraient 
permettre de varier les accueils.
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• Repas du mercredi
Très investis par les jeunes. Une belle mixité filles / garçons est aussi à noter avec en moyenne la participation de 15 jeunes au repas.

• Afterschool
Reprise du rythme habituel. Ainsi ce sont 12 anniversaires boums encadrés qui ont eu lieu au Vélo-D, les vendredis entre 19h et 21h.

• Accueils parascolaires de l’école de Champ-Joly
Seuls une dizaine d’accueils parascolaires ont été réalisés au Vélo-D pour un groupe de 8P de Champ-Joly. Certains de ces accueils durent toute la pause avec le 
repas et une animation comme une disco ou des tournois. La baisse de fréquence a été liée à une planification tardive du parascolaire.

• Piano en utilisation accompagnée
Le piano en gestion accompagnée plaît toujours à un groupe de mélomanes d’environ 6 jeunes qui profitent de cette opportunité lors des accueils.

• Ateliers et initiations
Différents ateliers ont eu lieu sur le deuxième semestre 2022 au Vélo-D :

➢ 4 ateliers de coiffure « Sem Barber Shop » qui offrent la possibilité aux jeunes de venir se faire couper les cheveux et la barbe gratuitement.

➢ 5 ateliers de couture ont été réalisés avec l’aide de Balima, le couturier qui forme et accompagne les jeunes à l’art de la couture. Les objets en tissu wax sont 
vendus lors de manifestations. Les jeunes récoltent des fonds pour un projet de voyage solidaire au Ghana.

➢ 2 ateliers de création de lanternes de Noël afin que les jeunes puissent confectionner des cadeaux. Moyenne de 6 jeunes par atelier.

• Projection des matchs de foot de la Coupe du monde
Trois accueils ont été prolongés pour les projections des quarts et demi-finales. Une fréquentation variable durant ces soirées avec une moyenne de 15 jeunes.

• Tournoi de ping-pong intergénérationnel – 18 novembre
Une vraie ambiance de compétition pour ce tournoi de doubles jeunes / aîné.e.s de 9 équipes. Ce challenge a été co-organisé par le Locados et le SASJ avec le Club 
des seniors « Les Blés d’Or ».

• Vacances scolaires

➢ Activités vacances d’été : un tournoi de baby-foot inter quartier a eu lieu sur trois jours au Vélo-D, ainsi que 2 accueils et un loto.

➢ Activités vacances d’octobre : 3 accueils, dont un avec un atelier maquillage « Halloween ».

➢ Activités vacances de Noël : 2 accueils standards.
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Les activités de la VAQ

• Activités de vacances pour enfants
La semaine d’activités avec les enfants de cet automne s’est très bien déroulée. L’équipe d’animatrices est au top et l’espace du P’tidrome est très apprécié. 
Différentes activités sont proposées : sorties au bord du lac, accrobranche, bricolages, pâtisseries, etc.

• Les Repas du Monde
Cette activité a repris avec enthousiasme. Une trentaine de personnes y participe chaque premier vendredi du mois.

• L’informatique pour seniors 
Cette activité se passe bien. Il y a deux cours, le vendredi de 14h à 16h et le lundi de 13h à 15h. Ils sont une dizaine de seniors et l’ambiance est très chaleureuse. Le 
rôle social de ces rencontres est incontestable et le moniteur y est très à l’aise.

• Soirées jeux
La VAQ a mis sur pied dès l’année dernière des soirées jeux. Pour le moment le jass a rencontré un beau succès puisque très rapidement 12 personnes se sont 
inscrites. Les soirées sont très animées et ont lieu tous les troisièmes vendredis du mois. 

• Le Marché du Vélodrome
Le marché est toujours en cours de développement et d’amélioration. Suite à l’autorisation de la Mairie, dès le 4 février, il aura lieu tous les samedis de 10h à 15h.
Le Ravy sera ouvert aux mêmes horaires.

Nicole Berthod-Hutin relève la qualité des activités réalisées ainsi que l’engagement du GG.

Pour sa part, Séverine Jacquesson rajoute que les activités sont très diversifiées atteignant tous les publics. Ceci a permis aux associations et aux habitants de mieux 
connaître Champ Ravy.

Les activités réalisées par Le Café-Restaurant Le Ravy
Globalement, l’activité du Ravy se passe bien. 

• Participation à l’événement Ploplage
Le Ravy s’est installé dans un chalet cette année. Réussite d’un point de vue organisationnel, il y a eu un peu moins de monde que les années précédentes. Idée du 
chalet à réfléchir pour l’été. Cela a beaucoup plu aux habitants d’être installés dans le parc.

• Fin du mandat « abris d’urgence »
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Le mandat a pris fin au mois d’octobre dernier. Le Ravy a tout de même maintenu les deux employés à 50% jusqu’à la fin de l’année.

• Fête de l’Escalade
Le Ravy a participé à la préparation et au déroulement de cette manifestation. La population était très contente et a joué le jeu de consommer au restaurant pour 
accompagner la soupe offerte par Champ Ravy.

• Le Marché du Vélodrome
Co-organisation avec la VAQ pour la mise en place des marchés. Petit à petit Le Ravy trouve sa clientèle. Ouverture tous les samedis dès le mois de février 2023.

• Gestion du personnel
Décès de M. Georges Berger, employé du Ravy. L’équipe a été très affectée mais également très touchée par le soutien des clients et surtout de la Commune. 

Un employé de service a été engagé pour palier à la disparition tragique de Georges. Son contrat court jusqu’à mars 2023. Il a su fidéliser une clientèle de la zone 
industrielle. 

Les contrats temporaires de l’aide de cuisine et du livreur ont pris fin en janvier 2023.

A l’heure actuelle, Caritas a énormément de peine à remplacer les emplois en insertion et à trouver de nouveaux apprentis. Il y a une réelle pénurie de profils adaptés 
au métier. L’Hospice général propose des dossiers très éloignés du marché du travail. L’encadrement devient très compliqué dans ces conditions-là.

• Les repas à domicile
Réflexion et calculs sur la rentabilité de ce volet d’activité. Les résultats sont peu satisfaisants compte tenu de l’augmentation des prix des matières premières. Caritas 
arrive à la fin de l’allocation d’aide alimentaire lui permettant de livrer des repas à moindre coûts pour les personnes en situation de précarité. Décision de mettre en 
pause ce service.

• Evénement « Un Million d’étoiles »
Participation du Ravy avec la préparation de 800 portions de risotto.

2. Comptes 2022 (projets participatifs et Café-Restaurant Le Ravy) – Groupe de gestion et Caritas-Genève 
Quatre projets participatifs pour un budget total de CHF 9'115.-.

• Projet : Animation danse, théâtre et chant pour enfants, présenté par Nadia Sallouk 
Budget alloué de CHF 1'275.- pour le premier projet qui a eu lieu entre mars et juin, dépenses effectives CHF 775.-. 
Le deuxième projet qui va de novembre à juin consistera à monter un spectacle avec les enfants ayant participé à l’atelier en juin 2023 – budget : CHF 2'850.-.
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• Projet : Et si on habillait le Mail 2000 pour que l’hiver soit plus doux ?, présenté par Stéphanie Montagna
Budget alloué : CHF 2640.-. Tricot urbain organisé deux fois par mois. Débutant.e.s et averti.e.s sont invité.e.s à participer au projet autour d’un thé. La porteuse du 
projet a réussi à faire participer l’EMS Happy Days, les élèves d’appren’TISSAGE en plus des habitant.e.s du quartier.

• Projet : Court-métrage pour prévenir le harcèlement, présenté par Barbara Soulier 
Participation de Champ Ravy pour l’apéro lors du vernissage et d’un débat pédagogique qui sera organisé à Champ Ravy en 2023 en collaboration avec le Locados 
et animé par Izumi Takase. Budget alloué : CHF 1'000.-. 

• Projet : Café des parents, présenté par Izumi Takase
Dix ateliers organisés sous différentes thématiques telles que dys / HP, harcèlement, adolescents. 
Profils des participants : parents, beaux-parents, éducateurs, enseignants et coachs afin de partager des expériences. Les échanges et discussions étaient au 
programme. Budget alloué CHF 1’850.-.

Bilan financier Caritas

M. Kunz montre un graphique aux membres du Conseil où l’on aperçoit l’augmentation progressive du chiffre d’affaires du restaurant. En passant de CHF 54'000.- en 2018 à 
370'000.- cette année.
Ceci implique que Le Ravy a atteint son point d’équilibre en 2022. Néanmoins, un déficit de CHF 97'000.- est à mentionner par rapport au fonctionnement global du Ravy qui 
comprend les postes en communication, gestion RH, administration, comptabilité, etc. en plus du coût des heures supplémentaires réalisées en permanence par l’équipe.

Barbara Soulier demande si le temps de travail des employés pourrait être annualisé afin d’élargir les horaires d’ouverture comme il est pratiqué au restaurant TeaCup qui se 
trouve dans le quartier des Sciers ?

Camille Kunz répond qu’en termes d’habitudes, les changements d’horaires sont difficiles à gérer avec la clientèle. De plus, les conventions avec les emplois insertion sont très 
réglementées et qu’il faut absolument les respecter.

Nicole Berthod-Hutin rebondit en mentionnant qu’une variation très récurrente des horaires du Restaurant pourrait être même contreproductive.

M. Di Giorgio mentionne que le restaurant pourrait organiser des soirées spéciales, par exemple.

Séverine Jacquesson mentionne que les associations partenaires organisent déjà des animations pour les habitants et qu’il faut une certaine organisation avec elles.

Nicole Berthod-Hutin revient sur l’accord établi entre la Commune et les habitant.e.s du quartier garantissant la tranquillité et ainsi éviter d’éventuelles nuisances les dimanches 
et le soir à partir de 22h. 
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Restaurant : Le chiffre atteint en 2022 est de CHF 95'235.-. En 2021 il a été de 88'188.-. Ceci représente une augmentation de 8% par rapport à l’année précédente. Légère 
augmentation des prix de vente afin d’accompagner l’augmentation des matières premières. Cela n’impacte pas la fréquentation.

Livraison de repas à domicile : en 2022, CHF 29'842.-, et pour 2021 : CHF 42'651.-. Ceci représente une perte de 30% par rapport à l’année précédente. Dès le deuxième 
semestre, Le Ravy a constaté une diminution des livraisons et une nette augmentation des commandes provenant des bénéficiaires de l’Hospice général faisant glisser cette 
activité dans le rouge. Le Ravy a réalisé des calculs afin de trouver le point de rentabilité. 
Le résultat de cette analyse montre qu’il faudrait augmenter le prix des plats à CHF 25.- au lieu de CHF17.-, soit une augmentation de 40%.

Nicole Berthod-Hutin demande quand est-ce que ce projet s’est arrêté ?

Camille Kunz répond que Caritas a décidé de mettre en pause ce projet en janvier 2023.

Service traiteur : en 2022, CHF 108’127.- et en 2021, CHF 37’429.-. Ceci représente une augmentation de 189 % par rapport à l’année précédente. A noter que le mandat 
pour les abris d’urgence a rapporté presque CHF 30'000.- par mois. (Quelques éléments de cet aparté ont été rajoutés dans le but de montrer l’évolution financière d’une 
année à l’autre).

M. Kunz mentionne qu’il va falloir chercher de nouvelles perspectives pour placer leurs stagiaires et travailleurs, telles que des collaborations avec des restaurants scolaires, 
par exemple.
Nicole Berthod-Hutin mentionne que Caritas pourrait explorer une collaboration avec PRO qui se trouve sur la Commune.
Camille Kunz mentionne qu’il explore des pistes auprès de grandes enseignes genevoises telles que Genecand, entre autres.

3. Calendrier 2023 – Groupe de gestion et 4.  Perspectives 2023 – Groupe de gestion et Conseil
Voici la programmation des manifestations et activités :

- Portes ouvertes combinées avec Le Mail est à vous – le samedi 10 juin. Grillades et animations seront au programme.
- Assemblée de quartier – le lundi 25 septembre
- Fête de la châtaigne – le samedi 7 octobre
- Saint Nicolas – le mercredi 6 décembre
- Noël. Aborder Noël au travers d’une tradition nordique – le lutin farceur
- Action solidaire de fin d’année – le mercredi 6 et le samedi 9 décembre
- Proposition d’ajouter des nouveaux évènements familiaux à échelle réduite pour compléter le calendrier établi, tels que vide-dressings et brunches
- Expositions diverses. Prochaine exposition de tableaux textile par Mme Kirschbaum aura lieu ce printemps.

Activités du Locados au Vélo-D
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- Les accueils classiques ainsi que toutes les activités mentionnées précédemment vont continuer avec la fréquence habituelle (repas du mercredi, activités de 
vacances en février et Pâques, afterschools, parascolaires, piano, ateliers divers).

- Les ateliers couture vont continuer afin de réaliser des produits finis destinés à la vente dans l’optique de financer un projet de voyage solidaire prévu en août 2023.

Activités de la VAQ
- Marché tous les samedis dès février
- Chasse aux œufs
- Soirées jass et Repas du Monde 1 fois par mois
- Cours d’informatique

Perspectives Caritas
- Ouverture tous les samedis afin d’accompagner le marché de la VAQ.

Séverine Jacquesson demande si les samedis du Marché de la VAQ fonctionnent pour le Ravy ?
Camille Kunz répond que l’ouverture du Ravy avec le marché draine du monde et que cela fonctionne bien.

- Chercher de nouveaux partenaires métier afin de créer des synergies et ouvrir des perspectives de réinsertion concrètes pour les employés en réinsertion.

Il est à relever également le manque d’intérêt des gens pour le métier de la restauration qui s’avère précaire et difficile. C’est toute la branche qui doit modifier son mode de 
travail à l’avenir.

M. Di Giorgio mentionne qu’il existe une réelle différence dans la formation des apprentis par rapport aux pays avoisinants. Il constate que la manière de vendre ses 
compétences est inégale.

Nicole Berthod-Hutin soulève l’importance d’apprendre aux jeunes à savoir vendre leurs compétences afin de pouvoir obtenir un emploi ou décrocher un apprentissage. Il 
s’agit d’un vrai défi pour les jeunes d’apprendre à mentionner ce qu’ils peuvent apporter à l’entreprise.

Izumi Takase, mentionne qu’en tant que coach de jeunes, elle réalise à quel point les jeunes présentent des difficultés à défendre leurs idées ou prendre position vis-à-vis 
d’une problématique en particulier. Il faut leur apprendre à prendre confiance en eux, d’abord.

Pour conclure, Camille Kunz mentionne la collaboration de Caritas avec l’HES SO sur un projet pilote pour des personnes au chômage de longue durée et qui consiste à 
effacer les soft skills (âge, identité, origine, etc.) du CV afin de mettre plus en évidence les compétences.

- Travailler sur une offre traiteur claire afin de rédiger un document avec prix, offre, modalités. Ce document fera office de support visuel de communication et permettra de 
fluidifier et standardiser les demandes de traiteur qui traînent parfois car trop personnalisées/personnalisables.

- Préparation des examens des apprentis de cuisine qui sont en dernière année et passent donc leurs examens finaux. Un apprenti CFC et une apprentie AFP. 
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- Depuis janvier, Le Ravy fait partie de l’assiette genevoise jusqu’à mars 2024.

5. Réponse à la proposition du Groupe de gestion d’augmentation du tarif/horaire des cours – Conseil
Mme Jacquesson demande au groupe quel a été son positionnement vis-à-vis de cette demande ?

Danièle Montefusco mentionne que le groupe était relativement partagé sur la question. Il a pesé le pour et le contre et il est bien conscient que de vouloir demander une 
augmentation pourrait entraîner une complexification du suivi administratif afin de contrôler que les instructeurs respectent les règles demandées. Le groupe privilégie 
également l’accessibilité pour toutes et tous.

Nicole Berthod-Hutin formule l’avis de Monsieur Magnin qui est de maintenir le prix à CHF 10.- de l’heure. Elle mentionne que le Marais avait fait la même demande à la 
Commune et que les autorités communales ont refusé en argumentant que les infrastructures sont mises à disposition et à la charge entière de la Commune, de plus, un tarif 
accessible reste la priorité.

Danièle Montefusco demande si c’est possible de demander des frais supplémentaires pour l’achat du matériel utilisé dans le cours ?
Oui, c’est possible, il faudra le mentionner par écrit dans le programme.

6. Date du prochain Conseil - SASJ
Séverine Jacquesson propose de fixer la séance du prochain Conseil. Elle est fixée au mercredi 14 juin, à 12h à Champ Ravy.

7. Divers
Les représentantes transmettent les demandes suivantes au Conseil :

Serait-il possible de prolonger les illuminations de Noël du Mail 2000 ainsi que de mettre un sapin de Noël à Champ Ravy ?
Serait-il possible de changer la peinture du Ravy ainsi que de remplacer le sol existant par du parquet ?

Nicole Berthod-Hutin s’engage à faire remonter ces demandes aux autorités.


